Mercredi 09 septembre 2020

Edition unique

## **Presse Nationale**

### > Politique



#### Le Moronou dit "Akwaba" au Président Ouattara

C'est ce matin du 9 septembre 2020 que le Président de la République, Alassane Ouattara, foulera le sol de Bongouanou, chef-lieu de la région du Moronou, pour la visite d'Etat qu'il entame ce jour jusqu'au 12 septembre. La population dans toute sa composante est prête à accueillir son illustre hôte. Bongouanou est paré aux couleurs nationales. Les drapeaux flottent sur tous les poteaux électriques. Toutes les rues sont nettoyées. Le décor est planté. Les habitants de la localité s'empressent de rejoindre cette capitale pour ne rien rater de l'évènement.

#### Economie



## Transport urbain : les embouteillages font perdre plus de 1 000 milliards de FCFA à la Côte d'Ivoire

Chaque année, la Côte d'Ivoire enregistre des pertes financières évaluées à plus de 1 000 milliards de FCFA du fait des congestions quasi récurrents sur plusieurs grandes artères des localités urbaines, principalement Abidjan. Le directeur général de la planification des études et projet à l'Autorité de la mobilité urbaine dans le Grand Abidjan (Amuga), Aristide Gahié, a partagé cette information lundi 08 septembre 2020 à Abidjan-Cocody, à la faveur des « Assises des transports ».



### Système statistique national : de nouvelles structures créées

La ministre du Plan et du Développement, Kaba Nialé, a défendu jeudi dernier, devant les sénateurs membres de la Commission des Affaires économiques et financières du Sénat, le projet de loi modifiant et complétant la loi n°2013- 537 du 30 juillet 2013 portant organisation du Système statistique national. Ce projet de loi a été adopté à l'unanimité des sénateurs de cette Commission. Ainsi, ce texte modifie les statuts juridiques du Conseil national de la statistique (CN-Stat) et de l'Institut national de la statistique (INS) qui voit, par ailleurs, sa dénomination changée en Agence nationale de la statistique (ANStat) et crée une Agence nationale de la statistique publique (ANSat), une Autorité nationale de la statistique publique (Ansp) et de prévoir la création d'un Fonds national de développement de la statistique (Fnds).



## Filière cajou : Adjoumani annonce une bonne nouvelle aux producteurs

Au cours du lancement des travaux de construction du barrage hydro – agricole sur la rivière Yiriman à Koro, dans la région du Bafing, le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a annoncé le samedi 5 septembre dernier, le déblocage bientôt d'un montant de 47 milliards de FCFA pour enlever les produits bloqués aux mains des producteurs. Pour le ministre Adjoumani, le Président Alassane Ouattara a décidé que le prix du kilogramme de la noix de cajou soit à 400f FCFA malgré la chute du prix à l'international.

#### > Société



## Tricherie et fraude aux examens scolaires / Kandia Camara catégorique : « Il faut approfondir les enquêtes et prendre des sanctions exemplaires »

La famille éducative était mobilisée à la grande réunion de la Rentrée scolaire 2020-2021 au Lycée d'excellence Alassane Ouattara de Grand Bassam. Au cours de cette rencontre, la ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara, a mis en garde contre la fraude aux différents examens scolaires. « Il nous faut impérativement approfondir les enquêtes en vue de situer les responsabilités et prendre des sanctions exemplaires », a prévenu la ministre. Le but de

cette initiative, a-t-elle poursuivi, est de sauvegarder la crédibilité de nos diplômes, mais aussi d'imprimer l'excellence à l'école.



## Amélioration du système de santé : les Etats Unis remettent au gouvernement un centre de données

Le gouvernement des Etats-Unis a remis officiellement au ministère de la Santé et de l'Hygiène publique, un centre de données pour améliorer l'allocation des ressources de santé pour la prévention et le traitement du Vih/Sida. L'évènement a eu lieu le jeudi 27 août 2020 au siège du Programme national de la lutte contre le Sida (PNLS). Il marque la fin du Projet Open Data Center for health (OpenDch), un effort de deux ans visant à fournir aux responsables de la santé du pays, des données informations et outils d'aide à la décision. Le système sera désormais hébergé par le PNLS.



# Faci et gendarmerie : Hamed Bakayoko remet 60 véhicules de type 4×4 aux responsables des corps

Le parc automobile des Forces armées nationales et de la gendarmerie nationale vient d'être étoffé. Le mardi 08 septembre au ministère de la Défense, en présence des généraux Lassina Doumbia (chef d'Etatmajor général de l'armée) et Apalo Touré (commandant supérieur de la Gendarmerie nationale), le Premier Ministre Hamed Bakayoko, ministre de Défense, a procédé à la remise de 60 véhicules de type 4×4 aux responsables de ces corps. « Cette cérémonie a trait à notre engagement d'améliorer les conditions de vie et de travail de nos hommes », a fait savoir le Chef du gouvernement.



# Tabou/ Autonomisation des forces vives : un fonds d'aide aux femmes et aux jeunes mis en place

Le conseil municipal de Tabou a octroyé un fonds d'aide de trois millions de FCFA à la jeunesse et aux femmes de la communauté Wê de Duekoué, Bangolo, Kouibly, Blolequin , Toulépleu, Facobly pour la réalisation de projets. Une offre appuyée d'un tricycle offert aux femmes du vivrier. C'était à la faveur d'une cérémonie le samedi 05 septembre 2020 au centre culturel de Tabou.



# Réhabilitation des lieux et sites sacrés dans le Guémon et le Cavally : les chefs wê traduisent leur gratitude au Chef de l'Etat et au ministre Séka Séka

Pour les efforts consentis en vue de la réhabilitation des lieux et sites sacrés de leurs différentes régions, les chefs wê des régions du Guémon et du Cavally, ont traduit leur gratitude au Chef de l'Etat, Alassane Ouattara, et au ministre de l'Environnement et du Développement durable, Joseph Séka Séka. Ces chefs se réjouissent de ce que le chef de l'exécutif et son collaborateur en charge de l'Environnement, aient accédé à leur requête exprimée depuis mai 2019, en donnant une nouvelle vie aux sites et lieux sacrés de leurs régions, précédemment dégradés.

## Vu sur le Net

#### > Economie



## Eau potable dans le Moronou : le château d'eau de Bouaffoukro inauguré et celui d'Assahara lancé

Dans le cadre du Programme « Eau potable pour tous », le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba a inauguré le 06 septembre 2020, le château d'eau de Bouaffoukro, dans le département de M'Batto (région du Moronou). L'ouvrage a coûté 135 millions de FCFA à l'État ivoirien, à travers le Fonds de développement de l'eau. Bouaffoukro disposait d'un système sommaire et obsolète d'hydraulique villageoise d'une faible capacité de production ; obligeant les populations à se tourner vers les puits et marigots pour s'approvisionner en eau malgré le risque de maladies hydriques. Après l'inauguration du château d'eau de Bouaffoukro, le ministre de l'hydraulique a posé la première pierre du futur château d'eau d'Assahara, dans le même département. D'un coût global de 554 millions de FCFA et financé par la Côte d'Ivoire, le futur château d'eau d'Assahara sera livré dans six mois. (Source : CICG)

#### > Société

Enseignement professionnel/Dr Brice Kouassi: "La formation à distance a permis de mettre en ligne plus de 800 cours"



Le secrétaire d'État chargé de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle (Etfp), Dr Brice Kouassi, a annoncé « qu'en réponse à la Covid-19, la formation à distance a permis de mettre en ligne plus de 800 cours et de maintenir le contact avec nos apprenants. Aujourd'hui, nous sommes convaincus que cette modalité est à pérenniser dans notre offre de formation ». Le secrétaire d'État a reconnu les performances des cours à distance le 7 septembre à Grand-Bassam, au lycée d'excellence de l'amitié ivoirochinoise. C'était à la faveur de la grande réunion de la rentrée scolaire 2020-2021. Une rencontre visant à jeter un regard rétrospectif sur l'année écoulée, puis à annoncer les perspectives pour l'année scolaire 2020-2021.



#### Education nationale : l'année scolaire 2020-2021 subdivisée en deux semestres

L'année scolaire 2020-2021 qui débute le lundi 14 septembre 2020, se subdivise en deux semestres, dont le premier part du lundi 14 septembre 2020 au vendredi 22 janvier 2021 (16 semaines, soit 640 heures de cours) et le second, du lundi 25 janvier 2021 au vendredi 04 juin 2021 (15 semaines et 03 jours, soit 624 heures de cours). L'information a été donnée par la ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara, dans un communiqué reçu le 07 septembre 2020. Selon ledit communiqué, l'année scolaire 2020-2021 qui débute le lundi 14 septembre prend fin le vendredi 30 juillet 2021 pour tous les établissements publics et privés. (Source : CICG)



#### Coronavirus : 77 nouveaux cas enregistrés et 89 nouveaux guéris ce mardi

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce jour mardi 8 septembre 2020, 77 nouveaux cas de Covid-19 sur 492 échantillons prélevés soit 15,7% de cas positifs, 89 guéris et 0 décès. A la date du 8 septembre, la Côte d'Ivoire compte donc 18 778 cas confirmés dont 17 688 personnes guéries, 119 décès et 971 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 135 277.



#### Covid-19: Un taux de guérison avoisinant 95% observé de fin août à début septembre

Sur la période du 31 août au 06 septembre 2020, l'on a observé un excellent taux de guérison de la Covid-19 avoisinant les 95%, une létalité stable autour de 0,64% et une diminution significative du nombre de personnes en traitement, a indiqué le conseiller du ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Edith Clarisse Kouassy. C'était à l'occasion du point presse hebdomadaire du gouvernement sur la Covid-19, le lundi 07 septembre 2020 à Abidjan. Selon Edith Clarisse Kouassy, cette tendance traduit, non seulement la qualité de la prise en charge par les professionnels, la faible proportion de personnes atteintes des formes compliquées, mais aussi la baisse générale du nombre de nouveaux cas positifs enregistrés, ces dernières semaines. (Source : CICG)

#### Agence de Presse

#### > Politique



#### Le Président Ouattara entame une visite d'Etat dans le Moronou

Le Président Alassane Ouattara entame, mercredi 9 septembre 2020, à Bongouanou, une visite d'Etat dans la région du Moronou. Le Président Ouattara arrive peu avant 10h à Bongouanou. Il sera accueilli par les présidents d'institutions, les membres du gouvernement, les autorités administratives, coutumières et religieuses locales. Il préside un Conseil des ministres ce mercredi à la salle des conférences de la préfecture de Bongouanou à partir de 11h30, et procédera à la mise sous tension de la localité de Nana-Assouakro. Le meeting inaugural de cette visite d'Etat se tient jeudi 10 septembre à Arrah. Suivra un autre meeting, vendredi 11 septembre à M'batto. Le meeting de clôture aura lieu, samedi 12 septembre à Bongouanou.

#### > Société



#### Réception des bâtiments de la maison des jeunes et des savoirs de Yopougon

Le premier magistrat de la commune de Yopougon, Gilbert Kafana Koné, a réceptionné lundi 07 septembre 2020, les clés des bâtiments de la maison des jeunes et des savoirs de sa circonscription, au cours d'une cérémonie présidée le secrétaire général de l'Association internationale des maires francophones (AIMF), Beugré Mambé, par ailleurs le ministre Gouverneur du District Autonome d'Abidjan, à Yopougon Niangon. Cet équipement intègre dans sa composition en plus des salles de séminaire et de conférence, une médiathèque, des salles multimédias et un incubateur d'entreprises. « Cette dernière fonction sera animée en collaboration avec le ministère de la Promotion de la Jeunesse et de l'Emploi des Jeunes avec qui la mairie de Yopougon est en partenariat », a expliqué son maire Gilbert Kafana Koné.



### Le gouvernement et la FAO engagent la lutte contre la fièvre aphteuse

Le ministère des Ressources animales et halieutiques et l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) ont signé mardi 8 septembre 2020 à Abidjan, un protocole d'accord pour appuyer l'Etat de Côte d'Ivoire à lutter contre la fièvre aphteuse. Sur deux ans, selon le représentant de la FAO en Côte d'Ivoire, Samy Gaiji, l'Etat ivoirien bénéficiera à travers cette convention d'un montant d'environ 28 millions FCFA, financé par l'Agence du département de la défense des Etats-Unis (DTRA) pour faire face à cette maladie hautement contagieuse qui a d'importantes répercussions économiques et touche les bovins, les porcins, les ovins, les caprins et les animaux sauvages.

# DÉCLARATION DE DÉPLACEMENT PAR VOIE AÉRIENNE (DDVA) COVID-19



ccédez au formulaire sur www.deplacement-aerien.gouv.



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact: +225 57 54 03 60 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.